

INPEC y UNIMINUTO impulsan la educación superior y la resocialización en contextos penitenciarios

- Estudiantes privados de la libertad presentan sus obras literarias en la Feria Internacional del Libro de Bogotá 2025.
- Conversatorio "Educación, esperanza y transformación: narrativas desde el contexto penitenciario" destacará el poder de la educación como herramienta de cambio.

Bogotá, 07 de mayo de 2025. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario – INPEC. en colaboración con la Corporación Universitaria Minuto de Dios (UNIMINUTO), reafirman su compromiso con la resocialización y la transformación de la población privada de la libertad a través de la educación superior. En el marco del **Convenio 162 de 2016**, las instituciones han trabajado para garantizar el acceso a la educación y el apoyo económico para la formación profesional de esta población vulnerable.

Como resultado de este esfuerzo, dos estudiantes del programa de Comunicación Social, Diego Alejandro Gutiérrez González y Víctor Augusto Zapata Rodríguez, presentaron sus creaciones literarias en el conversatorio **"Educación, esperanza y transformación: narrativas desde el contexto penitenciario"**, que se efectuó en el marco de la Feria Internacional del Libro de Bogotá, FILBO 2025.

El conversatorio, organizado por la Organización Minuto de Dios, tuvo como objetivo visibilizar las estrategias de atención, acompañamiento psicosocial y formación profesional implementadas en contextos penitenciarios a nivel nacional. Contó con la participación de directivos académicos, profesionales, aliados institucionales, medios de comunicación y miembros de la comunidad educativa.

El Director General (EF) del INPEC, Teniente Coronel Rolando Ramírez Sanabria quien acompañó el evento, manifestó: *"Gracias por tener en cuenta a las personas privadas de la libertad –PPL-, son personas que necesitan de la sociedad y de todos, estos espacios los impulsa a seguir aprovechando las oportunidades para la Resocialización"*.

Los estudiante Gutiérrez y Zapata, quienes actualmente cumplen pena privativa de la libertad en el Complejo Carcelario y Penitenciario de Ibagué – COIBA Picaleña, compartieron sus experiencias y testimonios sobre cómo la educación y la escritura se han convertido en herramientas poderosas para expresar sus ideas, sentimientos y vivencias. Sus obras literarias se convierten así, en una voz que representa a muchas personas que se encuentran privados de la libertad, contribuyendo al diálogo social y a la reconstrucción del tejido social.

Víctor Zapata, agradeció a todas las instituciones que los han apoyado, declarando: "Es una oportunidad, una nueva experiencia como privado de la libertad de poder mostrar que cuando uno quiere resocializarse, se resocializa, el INPEC nos da las herramientas para poder cambiar".

El INPEC avanza en la garantía de la educación como un derecho fundamental y una herramienta clave para la transformación social. "A través de iniciativas como esta, se busca brindar oportunidades a las personas privadas de la libertad para que puedan construir un futuro mejor y reintegrarse a la sociedad de manera positiva".

Oficina Asesora de Comunicaciones INPEC

Calle 26 No.27 - 48, Bogotá D.C., Colombia

Conmutador: (+57) 601 2347474 Ext: 1244

prensa@inpec.gov.co